

集計項目	10. 問9の選択肢を選んだ理由をお聞かせください。	
回答	やや満足	
回答数		49

<p>第二子出産時、産後うつ傾向がありました。その際、相談したり、ただ話したりする相手が欲しくて利用することがありました。 過剰なアドバイスは不要でしたが、聞いてもらえて、経験談を話してもらえることが救いになりました。産後は状態によってはものすごく孤独感や取り残され感、社会にとって現状役に立たない人間である、という焦りを感じます。そうした時、その気持ちを吐き出す場があることはとても救いになりました。 場合によってはそうした話がしにくい(利用者の人数や状況による)ということもありましたが、それでもこうした話を聞いてもらえる、ということは心の薬箱、灯台のように支えになっていました。 市には母子相談もあるそうですが、普段顔を合わせているわけでもない人に、自分でもこんなこと話してもいいのかな?甘えじゃないかな?ということ話を話しに行くことは自分には難しいことでした。 そういった、ごくごく個人的に相談したいとき、ものすごく諸々のタイミングが左右するというのは少し残念なところでした。</p>
<p>●●や●●の支援センターはママ達が集まりやすい雰囲気イベントも多く、先生方も明いので、概ね満足しています。しかし、●●の支援センターは閉鎖的で、薄暗く、一度利用しましたが、また行きたいと思える場所ではありませんでした。</p>
<p>子供が小さい頃はイベントに参加させてもらってたけど今は幼稚園に行くようになってから、コロナが広がってから利用していない。</p>
<p>イベントや企画はまあ良いが 担当の方があまり印象が良くない。 行っても習得する情報や共有はあまりなく、ただ子供がいつもと違うおもちゃや遊びに触れることができるので、行くことはある。</p>
<p>支援センターの方がやさしかった</p>
<p>今の先生方はとても親切で相談にのってくれたり、世間話でリフレッシュさせてくれたり、子供一人一人のことを覚えていて成長を見つけてくれたり、心地よい居場所を提供してくださるから。 子供もおもちゃがたくさんあり、先生もやさしく、親も家事をしながらではなくしっかり遊び相手をするので支援センターに行きたがる。 ●●の支援センターは広さが十分ではなく、赤ちゃん幼児のスペースと一緒に危険がある。</p>
<p>あまり体を動かす遊具が少ない。低月齢向きかもしれないので他の支援センターを覗いてみようかと思っている</p>
<p>色々な玩具、遊び場があり、家庭では用意できない環境で遊ぶことができ助かる スタッフの方の見守りのおかげで、自分も安心して過ごせる 季節に合わせたイベントをそれぞれの支援センターで考えておられ、子どもも大人も楽しめる コロナの影響で、飲食が出来なくなったのだけが残念</p>
<p>2年の長女が1年生になった時、急に利用できなくなり、下の子と一緒に遊べなくなったので低学年の利用ができれば尚利用しやすいです</p>
<p>一歳過ぎてからは土曜日に利用するスタイルになり、よく利用していますがいつも多いです。 コロナで今は飲食ができませんが、できようになれば、食べる場所も必要になるのでもう少しスペースがあると良いと思います。</p>
<p>職員の方も気軽に声をかけてくださり、居心地よく過ごさせてもらえるので。</p>
<p>たくさんの行事があって楽しいから。初めての離乳食について気軽に相談できたから。悩み等聞いてもらって、リフレッシュできたから。子どもと同年の友達ができ、子ども園に入園したときも顔見知りがいって子どもも私も安心できたから。</p>
<p>おもちゃがあって楽しく遊ぶことができる。 就学直前の子どもがいると危険だと感じることもある。</p>
<p>利用者が増えて、少し手狭かなという感想です。10年以上利用していますが、設備的にも少し古くなった印象があります。道路を渡れば別の施設に行けますが、交通に気を使います。</p>
<p>家庭で子育てをしている母親は、孤独です。支援センターで、先生や他のお母さんなどと話すことで、気持ちが楽になったりします。子供が二人、三人いると、家の中だけでは遊べません。イライラがたまるだけです。支援センターは、最高の遊び場です。下に赤ちゃんがいれば、授乳している間に上の子を先生がみてくださり、上の子に手を取られている時は、下の子をみてくだったり、助けていただいて、こちらはとてもありがたいです。 土曜日や夏休みなどに遊びに行こうと思うとき、上の子が小学生だと利用できなくて、困ります。小さい子供をかかえて、少しでも遊ばせてやりたいというとき、家だけでは、限界があります。小学生も一緒に連れて行けることを望みます。</p>
<p>もっとも近い支援センターが閉鎖的、利用しにくい。(●●のお母さん方は、●●や●●まで出掛けて日々利用する方が多いです)●●や●●のように独立した建物でイベント以外でも利用しやすくし、遊具など充実させてほしい。かといって、支援センターの先生方の対応は本当に丁寧で細やかなので、町でこれほどまで差があると、市の助成に不公平があるのではと感じるほどです。市として、町によって差が出ないようにする工夫が、少しは感じられるといいです。</p>
<p>日々、利用させてもらい感謝しています。新設に向けて、利用させてもらうなかでこうあればより良いなど感じることを記載します。利用者数に対して施設内が狭いので安全面の観点から、広くしてもらえると良いです。また小学生低学年くらいまでの利用ができれば、兄弟で連れていけるので助かります。小学生1年、5歳、2歳だととても困るので。</p>

集計項目	10. 問9の選択肢を選んだ理由をお聞かせください。
回答	やや満足
回答数	49

上の子が小学生になったので行きづらくなったから
家とは違う環境で、自分のリフレッシュができる 行った後はやや疲労する
●●支援センターには、1人目、2人目ととてもお世話になっています。この支援センターがあったから、県外から来た身ですが友達もでき、雲南が好きになりました。無かったら今頃県外へ出ていたかも…しれません。それくらい雲南は子育てしづらいです。雨は多いし、遊ぶところも少なく、公園、商業施設も少ない… 日曜日、祝日が今のところ行き場がなくて困っています。小さな子供を抱えて遠くへは行けず、天気も悪ければ家ばかりになります。どこか持ち回りでも日曜日、祝日にあけていただけたら嬉しいです！
大変満足しているが、●●と●●には支援センターがない
居心地が良く、スタッフの方々が温かい空間。
家にはないおもちゃなどがあり、子供が色々な遊びが出来て良い
子どもも親も交流の場となるし、親のリフレッシュや子育ての学びの場にもなる。
もっと利用したらよいと感じるのに、気軽に行くというより、行き出すのにははじめ勇気がいると思います。自分もはじめはそうでした。人に誘われて行って見て、ようやくその良さに気づけました。行きやすさの工夫や、無料で楽しめるという魅力を発信できれば、本当に良い施設なので利用者が増えるとおもいます。
平日しか利用できないため
育休中は毎日のように行って、本当にたくさん助けてもらった。上の子が小学生になると利用できなくなるのが残念なので、そこを改善してほしい。
手づくりおもちゃが豊富で子どもがのびのび遊べるから。施設の方が優しく利用していて居心地が良いから。
イベントのあるときに二回ほど利用しました。産後すぐに職場復帰だったのとコロナ禍だったこともあり、二回しか利用しませんでした。そうでなければもっと通っていたと思います。
支援センターの職員の方が親切にしてくれたから
雨の日、暑い日など、行き場に困った時に、お金も使わずに安全に過ごせる場所になっている
気分転換させてもらっている。場所や時間帯によっては、グループでおられて入りづらい時がある。
いろんなものがあり、楽しんでいるから
各支援センターでも、スタッフの対応があまりになってない所もある。挨拶や行事のピーアールなどもっとすべきだと思う。コロナ禍でなかなかできない所もあるが広報や放送で知らせてほしい。
●●の出張版はいい場所ですが、週1回しか開催がないのが、不便です。週2回は利用できると便利だと思います。
子どもも楽しそうに過ごしているから
先生やセンターはとてもよいです。たまにでいいので、出雲のように日曜日も空くといいなあと思います。
イベントは先着順だったりするので、公平にしてほしいと思う。土曜日開催があれば参加しやすいと思う。
親も子ども交流でき楽しめて利用しやすくありがたい場所です。